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AGU acompanha reforma tributária para evitar questionamentos na Justiça, diz Messias 

Zema diz ser ‘totalmente favorável’ à reforma tributária de Lula 
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Conheça as atribuições e competências das secretarias que compõem o Ministério da 

Fazenda 
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Comissão no Senado aprova audiências públicas com agências reguladoras 

Minha base de sustentação no momento são 513 deputados e 81 senadores, afirma Lula 
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investimentos 

RELAÇÕES EXTERIORES 

Lula condena invasão da Ucrânia, diz que alguém precisa falar de paz e sugere que a 

China contribua 

Com viagem à China, Lula busca ampliar relações e marcar nova fase da política externa 

brasileira 

 

 

DESTAQUES 

 

Lula quer debater combate às fake news no G20 

Poder Executivo | 21/03/2023 – 13h23min 

 

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva afirmou que o ministro da Justiça e Segurança 

Pública, Flávio Dino, encaminhou à Casa Civil um projeto para tratar sobre fake news. “O 

que vai acontecer sobre fake news tem que envolver outros países. Na próxima reunião do 

G20, quero debater esse tema”, disse Lula em entrevista à TV 247. Segundo o presidente, é 

preciso reconhecer a importância da internet, mas é preciso seriedade. “A maldade está 

maior do que a coisa boa”, destacou. “A parte do ódio na internet é liderada pelo ex-

presidente brasileiro (Jair Bolsonaro), pelo [Donald] Trump (ex-presidente dos EUA) e por 

outros presidentes no mundo”, acrescentou. Fonte: Valor Econômico  
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Enfrentamento à desinformação deve ser tema central das ações de defesa da 

democracia, destaca Jorge Messias 

Poder Executivo | 21/03/2023 – 12h22min 

 

O enfrentamento à desinformação deve ser tema central das discussões quando o 

assunto for a defesa da democracia. A avaliação é do advogado-geral da União, Jorge 

Messias, que foi o entrevistado da terça-feira (21) da série “Rumos do Brasil”, promovido 

pelo portal Jota, em parceria com o Youtube Brasil. Para o ministro, já existem balizas 

jurídicas seguras para o enfrentamento à propagação de notícias falsas, como a Resolução 

do Tribunal Superior Eleitoral nº 23.714/22 e o Artigo 323, do Código Eleitoral (Lei nº 

4737/65), que segundo ele tratam dos chamados “fatos sabidamente inverídicos”, que 

podem ser postos à prova em juízo. Ele defendeu, no entanto, um amplo debate no 

Congresso Nacional, com a participação da sociedade civil e dos principais agentes de 

comunicação social do país, para o enfrentamento de temas que podem resultar na 

tipificação de condutas criminosas relacionadas às chamadas “fake news”, como o 

comportamento inautêntico e o conteúdo ilegítimo. Messias também afirmou ser favorável à 

regulação estatal sobre a atuação das principais plataformas digitais, que hoje figuram 

regularmente no polo passivo de ações judiciais que questionam a veracidade de conteúdos 

propagados em ambiente virtual, como forma de conferir segurança jurídica ao negócio 

conduzido por elas. Fonte: ASCOM AGU 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

TECNOLOGIA E INOVAÇÃO 

 

Comissão no Senado aprova audiência para debater proteção contra hackers 

Poder Legislativo | 21/03/2023 – 14h00min 
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A Comissão de Infraestrutura (CI) aprovou audiência pública para debater a 

implementação de estratégias e de proteção preventiva dos bancos de dados 

governamentais contra eventuais ataques de hackers. Fonte: Agência Senado 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Inteligência artificial deve resolver problemas reais 

Mercado | 21/03/2023 – 05h02min 

 

Um dos principais ingredientes para o sucesso em inovação é antecipar 

necessidades que o mercado ainda desconhece. A lacuna é revelada pela conjugação do 

cenário presente com dados preditivos trazendo as tendências mais prováveis. Desenha-se, 

então, uma solução eficaz para endereçar a questão. E, assim, resolve-se o problema, às 

vezes ainda na origem, que teria grandes consequências na gestão. Por analisar dados 

complexos, identificando tendências e padrões para gerar insights que ajudam na tomada de 

decisões, cada vez mais a IA é parte do negócio. São crescentes os casos de sucesso de 

soluções em gestão de riscos, de projetos ou de relacionamento com clientes, para 

previsões de demanda e otimização de rotas logísticas, e na detecção e prevenção de 

fraudes, para citar algumas. Desde o lançamento do ChatGPT, o subcampo da IA que mais 

ganha tração e atenção é a chamada IA Generativa. O frenesi feito pela OpenAI fez 

aumentar o apetite do venture capital por quem promete criar tanto a partir de redes neurais 

e algoritmos evolutivos. Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Venda global de equipamentos de telecom cresceu 3% em 2022 

Mercado | 21/03/2023 

 

O mercado agregado de equipamentos de telecomunicações cresceu 3% em 2022, 

depois de uma alta de 8% nas receitas em 2021. E a tendência é de crescimento ainda mais 

modesto, de 1%, em 2023. É o que aponta o Dell'Oro Group ao avaliar equipamentos para 

acesso de banda larga, microondas e transporte óptico, Mobile Core Network (MCN), Radio 

Access Network (RAN) e SP Router & Switch. Além de comparações mais desafiadoras nos 

mercados 5G avançados e as saídas de fornecedores na Rússia, o fortalecimento do dólar 

pesou sobre o mercado mais amplo de equipamentos de telecomunicações. Problemas de 

abastecimento também impactaram negativamente o mercado durante o primeiro semestre 

do ano passado, mas diminuíram um pouco no segundo semestre. Os desenvolvimentos 

regionais foram mistos, sustentados por um forte crescimento na América do Norte, Caribe e 

América do Sul (CALA), o que foi suficiente para compensar as condições mais desafiadoras 

na EMEA (Europa, Oriente Médio e África) e na Ásia-Pacífico. Com a China crescendo cerca 

de 4%, a estimativa é de que as receitas globais de equipamentos de telecomunicações, 

excluindo a China, tenham aumentado em torno de 3% em 2022. Fonte: Convergência Digital 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Anatel deve liberar 3,5 GHz para 5G em mais 195 cidades 

Poder Executivo | 20/03/2023 – 20h04min 

 

O Grupo de Acompanhamento de Interferência na Faixa de 3,5 GHz (Gaispi), 

liderado pela Anatel, deverá liberar mais novas cidades neste mês, segundo apurou 

TELETIME. Serão um total de 195 cidades de 22 estados e que terão o espectro disponível 

para as operadoras ligarem o 5G no padrão standalone – embora, vale lembrar, a obrigação 

das empresas varia de acordo com o tamanho do município. A liberação será deliberada em 

reunião do Gaispi na próxima quarta-feira, 22. Se autorizada, a disponibilização da faixa de 

3,5 GHz começará a valer já na segunda-feira da semana que vem, dia 27. A frequência 

será liberada em cidades como Arapiraca (AL); Itabuna e Porto Seguro (BA); Juazeiro do 
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Norte CE); Anápolis e Rio Verde (GO); Capitólio (MG); Chapada dos Guimarães e 

Rondonópolis (MT); Santarém (PA); Campina Grande (PB); Caruaru e Petrolina (PE); 

Cascavel e Maringá (PR); Paraty e Volta Redonda (RJ); Mossoró (RN); Pelotas e 

Uruguaiana (RS); Blumenau e Criciúma (SC); Bauru e Santos (SP); e Porto Nacional (TO). 

Confira a lista completa. Fonte: Teletime 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

OMPI realiza webinar sobre serviços online do Sistema de Madri 

Poder Executivo | 20/03/2023 – 17h53min 

 

A Organização Mundial da Propriedade Intelectual (OMPI) irá realizar na quarta-
feira, dia 22 de março, às 16h de Genebra (12h de Brasília), o webinar "Serviços online do 
Sistema de Madri - Visão geral do eMadrid". O evento é gratuito e será realizado em inglês. 
O eMadrid é o sistema criado pela OMPI para solicitações internacionais de marcas, no 
âmbito do Protocolo de Madri. No evento, serão apresentados os serviços eletrônicos que 
podem ser realizados pelo sistema, incluindo limitações ao escopo de produtos e serviços, 
transferência de titularidade e indicação ou alteração de procurador, entre outros. Fonte: ASCOM 

INPI 

Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Setor de telecomunicações arrecada R$ 5 bi em fundos setoriais em 2022 

Mercado | 20/03/2023 – 16h03min 

 

O setor de telecomunicações arrecadou R$ 5 bilhões em 2022, ou 28% menos do 

que no ano anterior, segundo dados da Conexis Brasil Digital divulgados na segunda-feira, 

20. A entidade setorial que representa as maiores operadoras do País afirma que isso foi 

fruto do impacto do 5G, uma vez que o leilão de espectro em 2021 alavancou a arrecadação 

do Fistel. Tanto que na comparação com 2020, houve um aumento nominal de 40%. O Fistel 

representou a maior parcela, com 34% do total arrecadado no ano passado, ou R$ 1,7 

bilhão, enquanto o Fust ficou com R$ 1,6 bilhão e o Condecine, com R$ 1,1 bilhão. O Funttel 

e a CFRP representaram, respectivamente, R$ 291 milhões e R$ 334 milhões (6% e 7% do 

total). Considerando o acumulado desde 2001, os cinco fundos setoriais arrecadaram R$ 

231 bilhões em valores atualizados, segundo a Conexis. Ainda assim, apenas 8,6% foram 

devidamente aplicados de volta no setor, afirma a entidade. Fonte: Teletime 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Não há um único caminho para uma IA ética e responsável 

Mercado | 20/03/2023 

 

A FGV promoveu um debate sobre ética e governança da Inteligência Artificial em 

organizações. Na sexta-feira (17), a Consumidor Moderno acompanhou a discussão sobre a 

criação de Comitês de Ética em IA nas empresas, principalmente em grandes companhias. 

O Centro de Ensino e Pesquisa em Inovação (CEPI) da FGV Direito SP aproveitou a ocasião 

para lançar uma pesquisa inédita, que provavelmente terá repercussão internacional, falando 

sobre o tema. Os pesquisadores da FGV destacaram que ao pensarmos em uma 

Inteligência Artificial responsável, as soluções não são nada óbvias e para além de 

refletirmos sobre regulamentação, é essencial discutir a governança dentro das 

organizações e os processos de tomada de decisões. Segundo eles, é necessário olhar para 

as características das empresas, os riscos que as soluções propostas representam para a 

sociedade e entender que os impactos da IA ultrapassam as questões técnicas e 

tecnológicas. Durante o debate foi enfatizado, por exemplo, que cada empresa deverá ter 

uma carta de princípios para a utilização da IA e que esses valores precisam ser trabalhados 
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e incorporados por todos os times, não apenas por equipes de TI. Através desses princípios 

organizacionais, as empresas conseguirão construir ambientes éticos, com diretrizes 

palpáveis e normas que, de fato, funcionem. Fonte: Consumidor Moderno 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Empresas de satélites apoiam com alterações nova coleta de dados 

Mercado | 20/03/2023 

 

As empresas de satélites aprovam a proposta de coleta de dados do setor, que 

passaria a ser anual em vez de duas vezes por ano, mas ressaltam que informações que 

não podem sofrer alterações deveriam ser excluídas dos formulários. É o caso de tipo de 

órbita, posição orbital ou nome comercial do satélite. A sugestão é do Sindicato Nacional das 

Empresas de Telecomunicações por Satélite (Sindisat) em consulta pública da Anatel da 

proposta do novo sistema de coleta de dados do setor. Para a entidade, a repetição de 

dados já conhecidos pela agência onera as empresas. Posição semelhante defende a 

Inmarsat. A empresa ressalta que a coleta de dados técnicos-operacionais realizada ano 

passado (2022) exigiu das operadoras dedicarem bastante tempo para reunião e 

organização das informações, preenchimento das tabelas com os dados da Estação 

Espacial, Feixe Contorno, Transponder Ocupação e Telemetria – Beacons e principalmente, 

submissão dos arquivos no sistemade coleta, já que a validação dos arquivos era 

interdependente. Fonte: Tele Síntese 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

2022 registra recorde em número de ameaças cibernéticas: 146 bilhões de ataques 

Mercado | 20/03/2023 

 

O relatório anual da Trend Micro apontou um aumento preocupante no número de 

ameaças cibernéticas, com o bloqueio de 146 bilhões de ataques em 2022, o que representa 

crescimento de 55% em relação ao ano anterior, quando foram registradas 94,2 bilhões de 

ameaças. O número, segundo a empresa especializada em soluções de cibersegurança, é 

recorde e supera a marca de 2016 de 82 bilhões de ataques. Embora nos anos seguintes 

tenha ocorrido queda no volume de detecções, que chegou a despencar para 48 bilhões em 

2018, a pandemia alavancou a ação do cibercrime e pode ser considerada a grande 

responsável por esse aumento vertiginoso, principalmente pela adoção do trabalho remoto 

que mudou o cenário de ameaças. O relatório anual da Trend Micro revelou ainda que as 

ameaças de ransomware passaram de ataques em massa para ataques direcionados com a 

atuação das famílias modernas. Houve detecções contínuas de arquivos maliciosos, ao 

longo dos anos, em função do aumento das configurações de trabalho em casa durante a 

pandemia. Fonte: Abranet 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Brasileiro fica conectado 91 horas por semana 

Mercado | 20/03/2023 

 

Um levantamento sobre os hábitos dos brasileiros na rede, feito pela empresa de 

segurança NordVPN, calculou que o tempo médio semanal que os brasileiros ficam online 

cresceu, de acordo com o levantamento realizado pela companhia em janeiro deste ano, 

considerando apenas respondentes maiores de 18 anos. Em média, os brasileiros se 

conectam às 8h33 da manhã e saem às 22h13 da internet. Dessas 91 horas semanais, 

pouco mais de 19 são gastas trabalhando, enquanto as restantes - quase 72 horas - para 

diversas atividades online. A maior quantidade de tempo gasto transmitindo programas de 

TV e filmes, mais de 13h, assistindo a filmes e séries em streaming, seguido de acompanhar 

vídeos pelo YouTube, com a média de 12 horas e 8 minutos. Em terceiro lugar, com 11 
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horas e 19 minutos semanais, são dedicados ao entretenimento em mídias sociais como 

Facebook, WhatsApp e Instagram. Em uma semana típica, calcula-se que os entrevistados 

passam mais de 91 horas usando a internet, o que equivale a quase quatro dias. Isso 

equivale a 197 dias por ano, ou seja, mais de 41 anos, considerando que a expectativa 

média de vida da população no país é de 75,9 anos, isso representa mais da metade de 

suas vidas. Fonte: Abranet 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Estudo aponta ChatGPT como aliado da cibersegurança 

Mercado | 20/03/2023 

 

Um estudo realizado pela Sophos revelou como a indústria de cibersegurança pode 

alavancar o GPT-3, sistema de linguagem por trás da ferramenta ChatGPT, que tem se 

tornado cada dia mais popular, e utilizá-lo como aliado para derrotar cibercriminosos. No 

relatório "GPT for You and Me: Applying AI Language Processing to Cyber Defenses", a 

Sophos detalha alguns projetos desenvolvidos pela Sophos X-Ops, em que utiliza os 

modelos de linguagem de alta capacidade do GPT-3 para simplificar a pesquisa de 

atividades maliciosas em bancos de dados de softwares de segurança, filtrar mais 

precisamente o spam e acelerar a identificação de ataques como o LOLBin. De acordo com 

o principal investigador de ameaças da Sophos, Sean Gallagher, desde que o OpenAI 

revelou o ChatGPT em novembro, a comunidade de segurança tem se dedicado aos 

potenciais riscos que a nova tecnologia pode trazer. O executivo analisa que a Inteligência 

Artificial (IA) poderá contribuir para que os aspirantes a atacantes desenvolvam um malware 

ou até apoiar cibercriminosos a escreverem e-mails de phishing muito mais convincentes. No 

entanto, na Sophos, a IA é vista muito mais como uma aliada do que uma inimiga dos 

defensores e, inclusive, ferramentas de IA se tornaram uma tecnologia de base para a 

empresa. Com o GPT-3 não seria diferente e Gallagher avalia que a comunidade de 

segurança deveria estar atenta não só aos riscos potenciais, mas às oportunidades que o 

GPT-3 traz. Fonte: TI Inside 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

REFORMA TRIBUTÁRIA 

 

Haddad vê boa vontade da política e projeta aprovação de arcabouço e reforma 

tributária ainda em 2023 

Poder Executivo | 21/03/2023 – 14h57min 

 

O ministro da Fazenda, Fernando Haddad (PT), afirmou que o apoio da Câmara e do 

Senado será importante para que as propostas da nova regra fiscal e também da Reforma 

Tributária avancem sem percalços no Legislativo. Em fala que marcou o encerramento de 

um seminário promovido pelo BNDES, o atual chefe da pasta afirmou que antes mesmo da 

tramitação nas Casas, o ambiente em conversas preliminares é de cooperação. O chefe da 

Fazenda afirmou que é importante “ter um plano de voo definido”, e de acordo com seu 

cronograma, o planejamento é que as medidas sejam aprovadas ainda em 2023. De acordo 

com Haddad, até o fim do primeiro semestre deverá ser concluída a discussão na Câmara, 

com o debate no Senado iniciando posteriormente. Além do engajamento dos presidentes 

das Casas, o deputado Arthur Lira (PP-AL) e o senador Rodrigo Pacheco (PSD-MG) para o 

bom andamento dos projetos, o ministro da Fazenda fez um aceno à oposição ao afirmar 

que a postura dos parlamentares contrários ao governo está baseada atualmente em um 

diálogo construtivo. Nos bastidores, tem sido ventilada a possibilidade de que PP ou União 

Brasil fiquem com a relatoria do novo arcabouço, o que poderia configurar um cenário não 

tão favorável ao governo. Fonte: InfoMoney 
Leia mais 
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Retorno ao índice 

  

Appy diz que discussão política levará a mais de uma alíquota do IVA, mas que "é 

importante ter o mínimo de exceções" 

Poder Executivo | 21/03/2023 – 13h34min 

 

O secretário especial do Ministério da Fazenda para a reforma tributária, Bernard 

Appy, afirmou na terça-feira (21) a parlamentares da Frente Parlamentar do 

Empreendedorismo (FPE) que sabe que, com a discussão política sobre o tema, haverá 

“algumas exceções” para tratamento diferenciado para alguns setores, mas que o 

“importante é ter o mínimo possível de exceções” para não atrapalhar o sistema. O 

Congresso discute duas propostas de emenda constitucional (PECs) para unificar os 

impostos sobre consumo (IPI, ICMS, ISS, PIS e Cofins) em um Imposto sobre Valor 

Adicionado (IVA), que seria único ou dual (uma parte federal e outra estadual/municipal). 

Além disso, haveria um Imposto Seletivo (IS) sobre bens que causam “externalidades 

negativas”. Fonte: Valor Econômico  
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

AGU acompanha reforma tributária para evitar questionamentos na Justiça, diz 

Messias 

Poder Executivo | 21/03/2023 – 12h58min 

 

O advogado-geral da União, Jorge Messias, afirmou que o órgão tem acompanhado 

o debate sobre a reforma tributária para que o texto final gere poucos questionamentos na 

Justiça. "A nossa atuação tem um papel de fazer análise prospectiva para que, a partir dos 

precedentes do Supremo Tribunal Federal, a gente possa oferecer para o debate um texto 

que gere uma menor litigância, uma menor judicialização", disse em um evento promovido 

pelo site "Jota". Segundo ele, as propostas que vêm sendo debatidas vão, por si só, diminuir 

a judicialização. "As próprias premissas que levam à construção dessa reforma tributária elas 

são importantes e necessárias para a redução de litigiosidade. As grandes disputas 

tributárias se dão a partir das bases tributárias, o que é serviço, o que é produto 

industrializado... Cm a migração para bases amplas, alíquota única, com modelo de 

creditação, eu acho que isso tudo fica muito mitigado", afirmou. Fonte: Valor Econômico  
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Zema diz ser ‘totalmente favorável’ à reforma tributária de Lula 

Poder Executivo | 21/03/2023 – 09h 

 

Oposição ao presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT), o governador de Minas 

Gerais, Romeu Zema (Novo), se declarou “totalmente favorável” à proposta de reforma 

tributária defendida pelo governo petista. Zema se reuniu com o coordenador do grupo de 

trabalho (GT) sobre a reforma na Câmara, deputado federal Reginaldo Lopes (PT-MG), e 

com o deputado federal Newton Cardoso Jr. (MDB-MG), integrante do colegiado. O encontro 

faz parte de uma série de audiências regionais que o GT deve fazer pelo País para angariar 

o apoio de governadores e prefeitos ao texto. “Quero frisar que sou totalmente favorável (à 

reforma tributária). Precisamos simplificar o sistema tributário no Brasil, precisamos fazer 

com quem trabalhe e produza fique aplicando seu tempo, seus esforços, na atividade, e não 

tentando entender esse matrimônio tributário que foi criado aqui. Estamos juntos, 

deputados”, disse Zema em vídeo publicado nas redes sociais de Lopes. Fonte: InfoMoney 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA 
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Conheça as atribuições e competências das secretarias que compõem o Ministério da 

Fazenda 

Poder Executivo | 20/03/2023 – 16h46min 

 

A estrutura organizacional e as competências do Ministério da Fazenda foram 

definidas por meio do Decreto nº 11.344, de 1º de janeiro de 2023. Ao todo, a Pasta conta 

com sete secretarias: Secretaria-Executiva; Secretaria Especial da Receita Federal; 

Secretaria do Tesouro Nacional; Secretaria de Assuntos Internacionais; Secretaria de 

Política Econômica; Secretaria de Reformas Econômicas; e Secretaria Extraordinária da 

Reforma Tributária. Fonte: ASCOM MF 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

AGRONEGÓCIO 

 

Parceria de Bayer e Microsoft desenvolve soluções em nuvem para inovação e 

transparência na indústria agroalimentar 

Mercado | 21/03/2023 – 13h 

 

Após o anúncio de uma parceria estratégica com a Microsoft em 2021, a Bayer lança 

novas soluções baseadas em nuvem para a indústria de alimentos de origem agrícola: O 

AgPowered Services, que utiliza o novo Microsoft Azure Data Manager for Agriculture, e 

oferece recursos prontos para uso à empresas e organizações de diversos portes, desde 

startups até companhias globais, que podem obter licenciamento e utilizá-los para suas 

próprias soluções digitais internas ou voltadas para o cliente. Por exemplo, empresas que 

desenvolvem tecnologias destinadas à agricultura podem aproveitar a nova infraestrutura em 

nuvem e as funcionalidades básicas da Microsoft (Azure Data Manager for Agriculture) e 

obter licenças adicionais da Bayer (Bayer AgPowered Services) para construir ferramentas 

digitais que promovam resultados agronômicos favoráveis para os produtores. Da mesma 

forma, empresas de bens de consumo podem recorrer aos serviços oferecidos em nuvem 

para desenvolver soluções que forneçam uma visão sobre nutrientes, sustentabilidade e 

práticas de produção que permitam gerar confiança junto aos consumidores, partes 

interessadas e investidores. Fonte: Portal do Agronegócio 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

ECONOMIA E TRIBUTÁRIO 

 

Haddad espera aprovar plano econômico até final do ano 

Poder Executivo | 21/03/2023 – 14h53min 

 

O ministro da Fazenda, Fernando Haddad, disse na terça-feira (21) que está otimista 

sobre o governo encontrar equilíbrio entre sustentabilidade fiscal e desenvolvimento sócio-

econômico e estimou que as medidas necessárias para isso devem ser aprovadas até o fim 

deste ano. De Brasília, Haddad participou, virtualmente, do encerramento do seminário 

Estratégias de Desenvolvimento Sustentável para o Século XXI, realizado no Banco 

Nacional do Desenvolvimento Econômico e Social (BNDES), no Rio de Janeiro.  "Estamos 

criando, no Congresso Nacional, um ambiente favorável a concluir, no primeiro semestre, a 

apresentação daquilo que é necessário para o Brasil reencontrar o caminho do 

desenvolvimento, e aprovar, no segundo semestre, medidas que darão sustentabilidade ao 

governo do presidente Lula", disse Haddad, que afirmou que muitas dessas medidas já 

foram anunciadas. "Penso que temos todas as condições de, no primeiro semestre, ter esse 

plano de voo definido. É uma tarefa difícil. É uma tarefa árdua. Os interlocutores são os mais 

diversos, mas os diálogos estão acontecendo". Haddad disse que entre as medidas já 

apresentadas estão o reajuste do salário mínimo, mudanças na tabela do imposto de renda e 
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o programa Desenrola, todas previstas para vigorar a partir de 1° de maio. Fonte: Agência Brasil  
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Debater subsídios além do agro vira 'pecado' no Brasil, critica Tereza Campello 

Poder Executivo | 21/03/2023 – 14h17min 

 

A diretora do BNDES (Banco Nacional de Desenvolvimento Econômico e Social) 

Tereza Campello defendeu na terça-feira (21) que o Brasil amplie investimentos estatais e 

subsídios em setores além do agronegócio. Na visão da ex-ministra do Desenvolvimento 

Social e Combate à Fome, debater essas medidas em outros segmentos da economia é 

considerado um "pecado" no país. "O Estado investe muito no agro, o crédito é altamente 

subsidiado, mas, quando você vai fazer esse debate para um conjunto de outros setores que 

nos interessam estrategicamente, esse debate vira pecado", disse Campello. Fonte: Poder 360  
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Haddad: Juros ‘excessivamente altos’ podem ser reduzidos com economia pronta 

para decolar 

Poder Executivo | 21/03/2023 – 12h49min 

 

O ministro da Fazenda, Fernando Haddad, endossou as críticas aos juros elevados 

que têm marcado o discurso do governo. Em seminário do Banco Nacional de 

Desenvolvimento Econômico e Social (BNDES), afirmou que a taxa está “excessivamente 

alta” e pode ser reduzida num momento em que a economia brasileira está “pronta para 

decolar”. O Comitê de Política Monetária (Copom) se reúne na terça e quarta-feira para 

debater o patamar da Selic, hoje em 13,75% ao ano. “Não devemos temer as medidas 

corretas para que façamos convergir medida fiscal e monetária”, disse o ministro. No 

discurso que encerra o evento, Haddad destacou a importância do arcabouço fiscal, já 

entregue pela Fazenda ao presidente Luiz Inácio Lula da Silva, e da reforma tributária. 

Segundo o petista, a nova âncora fiscal vai ser “mais inteligente, mais flexível” que o teto de 

gastos e pretende conduzir o país ao desenvolvimento sem risco de descontrole 

inflacionário. A reforma tributária, por sua vez, terá efeito distributivo, já que, segundo o 

ministro, a população de baixa renda consome mais produtos supertributados do que 

subtributados. Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

'Precisamos discutir qual o papel dos bancos', diz Lula, ao citar Credit Suisse e EUA 

Poder Executivo | 21/03/2023 – 12h43min 

 

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) afirmou na terça-feira (21) que é preciso 

discutir qual o papel dos bancos, que “querem viver de especulação e da taxa de juros do 

governo”. “O Credit Suisse quebrou, como quebraram os bancos americanos. Precisamos 

discutir qual o papel dos bancos”, disse o presidente, em entrevista à TV 247. Lula ressaltou 

que escolheu Aloizio Mercadante para comandar o Banco Nacional de Desenvolvimento 

Econômico e Social (BNDES) porque a instituição precisa voltar a ser um banco de 

investimento. “Os bancos precisam ter lucro. Mas uma parte precisa ser investida”, destacou. 

“Todo mundo quer ganhar dinheiro. Se todo mundo ganhar, fica melhor para todo mundo”, 

acrescentou O presidente contou que não considera o mercado só um banqueiro. “Todo 

mundo faz parte do mercado”, afirmou. “Tem uma área do mercado ligada ao setor financeiro 

que só pensa no lucro”, complementou. Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Haddad: É possível substituir regra fiscal por uma ‘mais inteligente, flexível e sem 
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risco de descontrole’ 

Poder Executivo | 21/03/2023 – 12h13min 

 

O ministro da Fazenda, Fernando Haddad, afirmou na terça-feira que é possível 

substituir atual regra fiscal por “regra mais inteligente, mais flexível e sem risco de 

descontrole inflacionário ou da dívida”. Ele fez participação de forma virtual de seminário do 

“Estratégias de desenvolvimento sustentável para o século XXI”, promovido por Banco 

Nacional de Desenvolvimento Econômico e Social (BNDES), Centro Brasileiro de Relações 

Internacionais (Cebri) e Federação das Indústrias do Estado de São Paulo (Fiesp) na sede 

do banco, no Rio. Ao abrir sua apresentação, destacou a importância das iniciativas para o 

desenvolvimento econômico de longo prazo e a importância do novo arcabouço fiscal para 

esse debate “Apresentamos um cronograma de medidas para tirar do curto prazo [o debate 

sobre a economia], que espero que se encerre com arcabouço fiscal. Podemos substituir por 

uma regra mais inteligente, mais flexível, que conduza o país para o desenvolvimento sem 

nenhum risco de descontrole inflacionário, de trajetória da dívida”, disse o ministro. Fonte: Valor 

Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Copom inicia segunda reunião do ano para definir juros básicos 

Poder Executivo | 21/03/2023 – 12h01min 

 

O Comitê de Política Monetária (Copom) do Banco Central (BC) começou na terça-

feira (21), em Brasília, a segunda reunião do ano para definir a taxa básica de juros, a Selic. 

O órgão deve manter o aperto monetário com a Selic em 13,75% ao ano, mesmo com as 

pressões do governo federal para redução da taxa. Em declaração após a primeira reunião 

do Copom, em janeiro, o presidente Luiz Inácio Lula da Silva afirmou que os juros altos 

atrapalham os investimentos e que não existe nenhuma justificativa para que a Selic esteja 

neste momento nesse patamar. Já o ministro da Fazenda, Fernando Haddad, defendeu 

maior coordenação entre a política fiscal e a chamada política monetária, a cargo do BC, 

para conter a inflação. Embora a taxa básica tenha parado de subir em agosto do ano 

passado, está no nível mais alto desde o início de 2017 e os efeitos de um aperto monetário 

são sentidos na desaceleração da economia. Segundo a edição mais recente do boletim 

Focus, pesquisa semanal com analistas de mercado, a taxa básica deverá ser mantida em 

13,75% ao ano, pela quinta vez seguida. A expectativa do mercado financeiro, entretanto, é 

que a Selic encerre o ano em 12,75% ao ano. Fonte: Agência Brasil 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Exigência do consumidor por mais tecnologia pesa nos custos das montadoras 

Mercado | 21/03/2023 – 12h 

 

Veículos mais caros, empobrecimento da população brasileira, por causa da inflação 

alta, e aumento do custo para financiamento podem ter sido os principais motivos para a 

diminuição na demanda por carros novos no Brasil, analisam especialistas. Essa queda na 

procura foi a justificativa para algumas das maiores montadoras do país suspenderem as 

linhas de produção e darem férias coletivas aos funcionários, a partir de segunda-feira (20). 

A Hyundai inicia as férias coletivas na segunda na unidade de Piracicaba, no interior de São 

Paulo, onde são produzidos os modelos HB20 e Creta. As férias durarão três meses. Na 

Stellantis, as férias coletivas dos funcionários de um dos três turnos da planta de Goiana, em 

Pernambuco, começam na quarta-feira (22) e seguem até 10 de abril. A General Motors 

suspenderá as atividades da fábrica de São José dos Campos, em São Paulo, entre os dias 

27 de março e 13 de abril, o que interrompe a produção da picape S10 e do SUV Trailblazer. 

Para Ricardo Bacellar, fundador da Bacellar Advisory Boards - Automotive & Mobility, essas 

medidas são uma forma de se ajustar ao mercado e evitar as perdas. "Se você tem 
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dificuldade de escoar a produção, você vai encher o pátio. Essas paradas são em função de 

ajustes entre produção e demanda. Se a montadora continuar produzindo além da demanda, 

o problema pode piorar", explica. Fonte: O Tempo 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Lula volta a criticar Campos Neto e diz que taxa de juros a 13,75% é um “absurdo” 

Poder Executivo | 21/03/2023 – 11h07min 

 

Um dia antes de o Comitê de Política Monetária (Copom) definir o novo patamar da 

taxa básica de juros no Brasil, o presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) voltou a criticar, na 

terça-feira (21), o presidente do Banco Central, Roberto Campos Neto, e a condução da 

política monetária. Em entrevista ao site Brasil 247, Lula repetiu que o nível atual dos juros 

no país é um “absurdo” e disse que o BC tem cometido uma “irresponsabilidade”. O 

presidente disse que é necessário afrouxamento monetário para garantir a retomada do 

crescimento e repetiu o argumento de que o Brasil não enfrenta um choque de demanda que 

justificaque a manutenção da Selic a 13,75% e juros reais na casa de 8%. “A primeira coisa 

que eu acho absurda é a taxa de juros estar a 13,75% num momento em que temos o juro 

[real] mais alto do mundo, num momento em que não existe uma crise de demanda, não 

existe excesso de demanda. Ou seja, nós ainda temos 33 milhões de pessoas passando 

fome, temos desemprego crescendo, a massa salarial caindo. Então, não há nenhuma 

razão, nenhuma explicação, nenhuma lógica”, afirmou. Fonte: InfoMoney 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Tebet e TCU trabalham em regra para monitorar subsídios e incentivos fiscais 

periodicamente 

 

Poder Executivo | 21/03/2023 – 07h54min 

 

O Tribunal de Contas da União (TCU) e o Ministério do Planejamento trabalham 

numa agenda conjunta para a inclusão do programa de avaliação e monitoramento de 

políticas públicas, como subsídios e incentivos fiscais, no processo orçamentário. O governo 

irá enviar ao Congresso um projeto de lei para criar o programa de revisão periódica. O TCU 

vai pedir ao Ministério do Planejamento que, no projeto, a Corte seja incluída no processo de 

avaliação e monitoramento, participando do ciclo de validação periódica das políticas 

públicas. No jargão econômico, esse tipo de programa de avaliação da eficiência das 

políticas públicas é chamado de “spending review”, na expressão em inglês. Fonte: O Estado de S. 

Paulo 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

JUDICIÁRIO 

 

Será decisão “solitária”, diz Lula sobre escolha para STF e PGR 

Poder Executivo | 21/03/2023 – 14h17min 

 

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) afirmou que decidirá sozinho sobre sua 

indicação para a vaga do STF (Supremo Tribunal Federal) e para a PGR (Procuradoria-Geral 

da República). Em entrevista ao Brasil247 na 3ª feira (21.mar.2023), o chefe do Executivo 

afirmou que não tem compromisso com nenhum aliado para o cargo.  “O dia que eu tiver que 

tomar a decisão, eu vou sentar sozinho para tomar a minha decisão e vou mandar para o 

Senado. Então é isso que vai acontecer. Eu não tenho compromisso com amigo meu, gente 

do meu partido, com advogado. Eu vou indicar uma pessoa que eu ache que vai ser útil para 

o Brasil“, declarou o petista. Fonte: Poder 360  
Leia mais 

Retorno ao índice 
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Moraes pede vista e suspende julgamento de PIS/Cofins sobre receitas financeiras 

Poder Judiciário | 21/03/2023 – 09h57min 

 

O ministro Alexandre de Moraes, do Supremo Tribunal Federal (STF), pediu vista 

(mais tempo para análise) e adiou o referendo de decisão que suspendeu liminares que 

autorizaram contribuintes a recolher alíquotas reduzidas do PIS/Cofins sobre receitas 

financeiras. No julgamento, iniciado em plenário virtual na última sexta-feira (17), os 

ministros iam decidir se confirmam ou não a decisão do ministro Ricardo Lewandowski que 

suspendeu todas as liminares na Justiça que afastavam a aplicação do decreto do 

presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT). Até o momento, somente o ministro André 

Mendonça votou, e divergiu do relator para derrubar a liminar. A medida de Lula, de 1º de 

janeiro, revogou decreto assinado pelo vice-presidente Hamilton Mourão, então presidente 

interino, nos últimos dias do mandato de Jair Bolsonaro (PL). O decreto reduzia pela metade 

as alíquotas de PIS/Cofins (de 0,65% para 0,33% e de 4% para 2%, respectivamente) sobre 

receitas financeiras. O impacto do rombo nas contas públicas era estimado em quase R$ 6 

bilhões em 2023. Fonte: InfoMoney 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

STF divulga na terça participantes de audiência pública sobre Marco Civil da internet 

Poder Judiciário | 20/03/2023 – 19h57min 

 

O Supremo Tribunal Federal (STF) divulgará, na terça-feira (21), a relação de 

habilitados a participarem da audiência pública convocada pelos ministros Dias Toffoli e Luiz 

Fux para discutir as regras do Marco Civil da Internet. A matéria é objeto de dois Recursos 

Extraordinários - REs 1037396 e 1057258 (Temas 533 e 987 da repercussão geral) – que 

discutem a responsabilidade de provedores de aplicativos ou de ferramentas de internet pelo 

conteúdo gerado pelos usuários e a possibilidade de remoção de conteúdos que possam 

ofender direitos de personalidade, incitar o ódio ou difundir notícias fraudulentas a partir de 

notificação extrajudicial. A audiência seria realizada presencialmente em março de 2020, 

mas foi suspensa em razão da pandemia da covid-19. A audiência será híbrida, com a 

possibilidade de participações presenciais e pela plataforma Zoom, por videoconferência, no 

próximo dia 28, em horário a ser definido. Fonte: ASCOM STF 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

ORÇAMENTO 

 

Lula adia anúncio de novas regras fiscais para abril, após viagem à China 

Poder Executivo | 21/03/2023 – 12h11min 

 

O presidente Lula afirmou na terça-feira (21) que o anúncio das novas regras fiscais, 

aguardado para esta semana, ficará para abril, após a viagem para China que fará com sua 

comitiva no próximo sábado. O novo arcabouço fiscal, como é chamado pelo ministro da 

Fazenda, Fernando Haddad (PT), é apontado pelo Palácio do Planalto como maneira de 

substituir o teto de gastos e manter o equilíbrio das contas públicas. “Nós embarcamos 

sábado. O Haddad não pode comunicar uma coisa e sair. Percebe? Seria estranho. Eu 

anuncio e vou embora. O Haddad tem que anunciar e ficar aqui para debater, para 

responder, para dar entrevista, para conversar com o sistema financeiro, com a Câmara dos 

Deputados, com o Senado, com outros ministros, com empresários”, disse o presidente em 

entrevista à TV Brasil247, canal do portal de mesmo nome no Youtube. Lula contou também 

que, na viagem, pretende conversar com o presidente chinês, Xi Jinping, sobre a guerra na 

Ucrânia. “O Brasil está à disposição para fazer qualquer esforço para garantir a paz”, afirmou 

Lula, que embarca, junto a sua comitiva, no sábado para a China. Fonte: Congresso em Foco 
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Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Novo arcabouço vai agradar ao Congresso e irá priorizar mais pobres no Orçamento, 

diz Tebet 

Poder Executivo | 20/03/2023 – 19h55min 

 

A ministra do Planejamento e Orçamento, Simone Tebet (MDB), despistou na 

segunda-feira (20) sobre como será o novo arcabouço fiscal desenvolvido pelo governo 

federal, mas afirmou que o texto deverá agradar ao Congresso Nacional, em especial ao 

Senado Federal – casa onde ela exerceu mandato até a legislatura anterior. “Da forma como 

a equipe do ministro [Fernando] Haddad (Fazenda) moldou o arcabouço, eu tenho certeza 

de que vai agradar muito ao Congresso Nacional. É um texto que vai ao encontro ao que o 

Congresso e o Senado desejam ao Brasil”, afirmou a ministra, em evento promovido pelo 

grupo Esfera Brasil, em São Paulo. “Política é a arte de administrar sonho, fazer escolhas e 

focar em prioridades. Eu sou liberal na economia e não existe dicotomia entre social e fiscal”, 

acrescentou Tebet. “O pobre tem que estar no orçamento, não pode faltar dinheiro para 

saúde, educação e fomento à produtividade. As políticas públicas têm que pensar na parcela 

mais pobre do país”. Fonte: InfoMoney 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

POLÍTICA 

 

Comissão no Senado aprova audiências públicas com agências reguladoras 

Poder Legislativo | 21/03/2023 – 13h58min 

 

Foi aprovada pela Comissão de Infraestrutura (CI) a realização de oito audiências 

públicas para debater os planos de atuação das agências reguladoras Aneel, ANTT, ANPD, 

Anac, Antaq, ANM e ANA, além do Dnit. Fonte: Agência Senado 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Minha base de sustentação no momento são 513 deputados e 81 senadores, afirma 

Lula 

Poder Executivo | 21/03/2023 – 11h49min 

 

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva afirmou na terça-feira (21) que tem certeza 

que vai conseguir ter uma maioria no Congresso Nacional para aprovar os projetos de 

prioridade do governo. Ele ressaltou, no entanto, que não sabe se seu governo vai conseguir 

aprovar uma reforma tributária total. “Minha base de sustentação no momento são 513 

deputados e 81 senadores. Na hora que começar a votar é que vou saber quantos votos eu 

vou ter”, disse em entrevista à TV 247. Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  
Comissão aprova projeto que cria Estatuto tributário 

Poder Executivo | 21/03/2023– 09h58min 

 

A Comissão de Assuntos Econômicos (CAE) aprovou projeto que cria Estatuto 

Nacional de Simplificação de Obrigações Tributárias Acessórias (PLC 178/2021). A proposta 

segue para a análise do Plenário.  Fonte: Agência Senado 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Cúpula do Congresso apoia Haddad para zerar déficit já em 2024; PT teme impacto em 

investimentos 
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Poder Legislativo | 21/03/2023 – 07h35min 

 

Após os encontros com os presidentes da Câmara, Arthur Lira (PP-AL), e do 

Senado, Rodrigo Pacheco (PSD-MG), na segunda-feira (20), o Ministério da Fazenda 

ganhou o apoio da cúpula do Congresso para a proposta que está sendo finalizada de um 

novo arcabouço fiscal. A proposta inclui, entre outros pontos, a intenção de zerar o déficit 

primário (descompasso entre arrecadação e gastos) já em 2024. Líderes do governo avaliam 

que, se o ministro Fernando Haddad conseguir atingir essa meta, o país cria condições para 

crescer forte também já no próximo ano. Um déficit zero levaria a um aumento da confiança 

na economia brasileira, o que derruba os juros e impulsiona investimentos no país. Fonte: G1 

Notícias 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

RELAÇÕES EXTERIORES 

 

Lula condena invasão da Ucrânia, diz que alguém precisa falar de paz e sugere que a 

China contribua 

Poder Executivo | 21/03/2023 – 11h17min 

 

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva ressaltou na terça-feira (21) que condena a 

invasão da Ucrânia pela Rússia. “Nós condenamos a invasão da Ucrânia. É preciso 

encontrar alguém que fale em paz. A China pode contribuir para isso”, afirmou Lula em 

entrevista à TV 247. “O Brasil pode contribuir para colocar fim à guerra e voltarmos à paz”, 

disse. Segundo Lula, a sua visita à China é importante para garantir a “relação boa” com o 

país e ampliar na questão política, científica, tecnológica e política e, se depender dele, vai 

colocará na discussão a guerra da Ucrânia. Fonte: Valor Econômico  
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Com viagem à China, Lula busca ampliar relações e marcar nova fase da política 

externa brasileira 

Poder Executivo | 21/03/2023 – 04h00min 

 

A viagem do presidente Luiz Inácio Lula da Silva à China, no fim de semana, 

representa ao mesmo tempo uma busca por ampliação das relações comerciais e também a 

consolidação da estratégia da política externa do governo. Ao vencer as eleições, no 

discurso da vitória, Lula dedicou grande parte do tempo para falar de relações internacionais 

e que uma de suas prioridades seria "recolocar o Brasil no mundo". Lula fazia referência ao 

que considera o "isolacionismo" de seu antecessor, Jair Bolsonaro, no cenário externo. Os 

três maiores parceiros comerciais do Brasil são China, Estados Unidos e Argentina. EUA e 

Argentina já foram visitados por Lula. Com a ida à China, ele terá cumprido agenda oficial 

nos três maiores parceiros nos três primeiros meses de governo. Fonte: G1 Notícia 
Leia mais 

Retorno ao índice 
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